
Свобода не бывает тайной 

Мотивационное письмо кандидатки Оли Беляевой  

Подготовленное для участия в выборах Программного 

Координатора  

Евразийской Сети людей, употребляющих наркотики.   

Практикующая психонавтка, Наркофеминистка. Надышалась 

воздухом свободы в странах, где реализация прав человека – 

норма для каждого представителя системы – от полиции до 

парламента. Не могу больше мириться с искажением отношения 

системы к нам, людям, которые используют психоактивные 

вещества и для наслаждения, и для лечения, и для раскрытия 

своего потенциала.  

В 2000 году в реабилитационном центре впервые услышала о том, что где-то в далёкой Голландии 

беспокоятся о том, как снизить уровень стресса и помочь безопасно употреблять психоактивные 

вещества людям, употребляющим наркотики. через полгода во дворе, где живу, поставила 

машину – девятка вишнёвая, знакомая в соц службе по заданию работать  с нами, пару ящиков 

шприцев, которые пылились к них в кладовке. И вот народ наш идёт по тропинке в угловой 

подъезд за веществом, и получают приглашение подумать о здоровье вен, взять больше игл и 

качественные шприцы. Народ прикалываясь «под чем торчу», спрашивали за гидру или 

димедрол. В течение года создалась команда Благотворительный Фонд «Виртус» и понеслось – 

толковые люди с международных организаций нам помогли настроить программы снижения 

рисков, и мы были с настроем через несколько лет создать свою маленькую Голландию в Днепре. 

В 2005 году – пошла в программу заместительной терапии и занялись устройством быта 

программы – рецептурная выдача лекарства, доставка в больницы, домой, отношения с врачами 

профессиональные. Метадоновая программа в Днепре в 2010 году – последнего поколения 

антидепрессанты; наняли доктора, который согласился на наши условия: привозим человека, 

делаем только на ТБ анализы и сразу метадон, в течение часа. Все другие анализы – по ходу в 

течение недели. В это время мы стали Национальной Ассоциацией участников заместительной 

терапии Украины.  Проявились друзья в разных городах Украины, мы стали яснее в своих 

посланиях на встречах в МОЗ, наркоконтроле. В 2013 году стало понятно, что надо посмотреть, как 

работают международные организации, почему доноры не финансируют нужные нам услуги, как 

живёт и развивается сообщество в прогрессивных странах.  

C лета 2013 влилась в региональное движение «Снижение вреда работает – обеспечьте 

финансирование! »  работа в ЕССВ; и с 2017 года влилась в международное движение по 

наркополитике с Евразийской Ассоциацией Снижения Вреда. Инвестировала время в понимание 

жизни людей в других странах.  

Чему я научилась и что уже смогла сделать в практике – отразила в резюме. Все навыки, знания и 

опыт применяю для изменения наркополитики при лидирующей роли сообщества людей, 

использующих психоактивные вещества в каждой стране региона ВЕЦА и в странах Балтики.  



 Сегодня 2020 год.  Законы в отношении нас всё хуже: ужесточение за хранение; пытки и зоны в 

зонах; наши люди всё беднее, и при этом программы для нас или уродливые, куда от безнадёги 

ходишь; или если чуть вменяемей – сразу платные. Ужесточения для программ снижения рисков – 

законы о пропаганде.  Ресурсы для нас уходят в ненужные, в лучшем случае, а часто вредные для 

нас «активности», а в это время наши люди общаком достраивают социальные общежития.  

Выход из ситуации вижу такой: вкладывать 100% в нашу силу и 

влияние менять правила игры. Прокачать адвокационные 

мускулы ЕСЛУН – выставлять наши условия, как должны 

проводиться для нас мероприятия. В то время, когда в странах-

донорах каждый цент мероприятия вкладывается в сообщество: 

вместо аренд гостиницы события проводятся в помещениях, 

которые управляются сообществом, чтобы каждый цент 

инвестировать. Так не только можно, так нужно. И это наша 

работы объяснить так, чтобы поняли, что для нас на практике 

значит – инвестировать в сообщество людей, использующих психоактивные вещества.  

Чем могу быть полезна Евразийской Сети людей, употребляющих наркотики как Программный 

координатор: 

- быть вместе и научиться решения принимать консенсусом. Каждый ценен. Если человек 

обосновано говорит, что не может согласиться с решением, надо послушать и ещё раз подумать. 

Когда договорились – идём.  

- согласовать наше, членов ЕСЛУН, видение по наркополитике – каких изменений мы добиваемся, 

какими путями готовы идти; как мы можем обеспечить безопасность людей в случае давления 

системы, которые двигают тему; как мы будем видеть, что идём в правильную сторону. 

- связать нас с нашими людьми в странах мира для построения горизонтальных связей, чтобы 

знания и ресурсы шли напрямую нашему сообществу в страны и города на создание резиновых 

квартир, социальных предприятий; нам надо ездить на стажировки в страны, где уже настроили. 

Кто подышал воздухом свободы, которого жаждет душа – уже не остановишь.   

- помогать развивать Форумы нашего сообщества в 

каждой стране, чтобы мы стали сильными и едиными в 

своих ценностях и принципах и работали как 

общественный механизм реформы наркополитики – мониторинг 

нарушений прав людей, употребляющих наркотик, привлечение 

международного внимания к ситуациям в наших странах;  

- объединять инициативы стран в единое Движение, видимое и ясное, чтобы мы меняли правила 

игры, и мы действительно решали и влияли; 

- продолжать жить жизнью психонавтки, быть рядом и вместе с сестрами и братьями нашей 

Движухи #FreeHigh  #Свободный кайф.  

Вот такие базы у нас в странах должны быть – жить, дружить, продвигать культуру употребления и 

всё в кайф        Дом-мечта от наших братьев и сестёр с MainlLine Голландия.  

https://english.mainline.nl/page/home


 

 


